

新潟市立大鷲小学校 住所 新潟市南区東笠巻 1202 電話 025-362-5431 ファックス 025-362-5554 E-mail

e607owashi01@city-niigata.ed.jp ホームページ

http://www.owashi.niigata-city.ed.jp/ 児童数87名

全国学力・学習状況調査の結果から

校長

新型ウィルスの影響で延期となっていた6年生の修学旅行を、10月5日(火)6日(水)に実施するこ とができました。折に触れ、「当たり前のありがたさ」について子どもたちに話をしてきましたが、旅行の延期に当たっては、当たり前にできないことの悔しさやもどかしさを強く感じました。

そんな中でも毎日子どもたちの健康管理にご配慮いただいた保護者の皆様、度重なる日程の変更にも関わらず、特別な取り計らいをもって対応してくださった新潟交通くれよん様に心から感謝申し上げます。おか げさまで、2日間を元気に楽しく過ごすことができ、たくさんの学びのある修学旅行になったと思います。

さて、その6年生が5月に行った「全国学力・学習状況調査」の結果が届いています。当校は少人数のた め、平均正答率を比較してもあまり意味がありませんが、全体的に次のような傾向があるようです。

読解問題で正答率が低い状況でした。「読む力」「読解する力」が不足しているようです。6年 【国語】 生だけでなく、学校だより特別号でお知らせしたように、保護者アンケートでも「読書」に課題 がありました。今後は「読むこと」に力を入れていきたいと思います。

公式を使った問題はよくできていましたが、「割合」や「速さ」の正答率が低い状況でした。計 算結果だけでなく,計算の意味や考え方を十分理解させる指導をしていきたいと思います。

一人一人の結果は、個人票をお配りしましたので、ご確認ください。

国語と算数以外に、「児童質問紙」というアンケートがありました。特にポイントが高かったのは、

- ・毎日朝食を食べていますか。 当校100%(全国86%)
- 毎日同じくらいの時間に寝ていますか。 78% (38%)
- ・毎日同じくらいの時間に起きていますか。 78% (55%)

基本的な生活習慣がしっかり身に付いていることがうかがえます。



- 学校に行くのは楽しい。 78%(48%)
- ・人が困っているときには助ける。 67% (44%)
- ・友達と協力するのは楽しい。 100% (72%)
- ・いじめはどんな理由があっていけないことだと思いますか。 100% (84%)

思いやりの心や協力する態度が身に付いており、学校生活を楽しく感じていることがわかりました。

- 自分にはよいところがあると思いますか。 78% (36%)
- ・将来の夢や目標をもっていますか。 78% (60%)

今年度の重点目標の一つである「自分に自信を持ち、協力して活動する子」が育ってきていると感じます。

しかし一方で,

- ・難しいことでも失敗を恐れないで挑戦していますか。 11% (24%)
- ・思っていること感じていることをきちんと言葉で表すことができますか。 1 1% (2 7%)

これからの社会を生きるためには,あきらめずに困難を乗り越えるたくましさが必要だと言われています。 まずは身近な生活の中で子どもたちに目標を持たせ、あきらめずに取り組ませ、達成感や成就感が得られる ような体験を積み重ねていきたいと思います。

今年度も折り返し点を過ぎました。地域・保護者の皆様には、「明るく たくましい 大鷲の子」の育成に 向けて, 今後ともご協力をよろしくお願いいたします。



【6年修学旅行!(福島·会津若松)】

9月から延期になっていた6年生の修学旅行を10月5日(火)・6日(水)の2日間に行いました。 今回はコロナ対策もあり班別行動をせず、全員で体験学習をしたり歴史的建造物や博物館を見学したり しました。鶴ヶ城や日新館では、昔の武士の暮らしを感じ、野口英世記念館では英世の功績について学 んだりしてきました。新潟市との違いをたくさん実感した旅でした。お土産と一緒に楽しい思い出もた くさん持ち帰りました。



【全校なかよし遠足 完歩しました!】

9月30日青空の下、「なかよし遠足」に行ってきました。毎日一緒に掃除をしている縦割り班ごとに、1年生から6年生まで班のみんなで西区の『みどりと森の運動公園』まで歩きました。

各班では、次のようなめあてを決めて、最後まで歩ききることを目指しました。

例えば;3班;みんなで協力して,疲れた人がいたら,励まし合い楽しい思い出をつくる!

子どもたちは、各班のめあてにそって、声をかけながら歩きました。 8 時 5 0 分に大鷲小学校を出発して白根北中学校・西照寺で休憩をとり、1 1 時 2 0 分頃に「みどりと森の運動公園」につきました。みんなで励まし合ったおかげで全員が到着することができました。



その後、待ちに待ったお弁当を食べて、各縦割り班ごとで楽しく遊びました。鬼ごっこをしたり、ドッチボールをしたり、各班のみんなで楽しそうにやっていました。低学年の子どもたちを優しく見守ってくれる高学年・中学年の子どもたち。お兄さんお姉さんの言うことをしっかりと聞いている低学年の子どもたち、どの子にも笑顔がありました。最後は自由遊び!公園内の遊具を使って体を動かして遊ぶ姿が見られました。

帰りのバスでは、短い時間でしたが、寝入る子どもたちもいました。充実感と疲れがでたのでしょう。 大鷲小学校に帰ってきてから体育館に集まり、各班ごとに「なかよし遠足」の振り返りをしました。

- ○めあては守れたか?
- ○約束やきまりを守って行動できたか?
- ○わがままを言わず最後まで歩けたか?

などを話し合いました。

「高学年は下学年の手本に・中学年は高学年に協力して・低学年は上学年のいうことをよく聞いて活動ができたか」も話し合いました。

遠足当日,班長や副班長の6年生は,グループ全体をまとめながら活動に取り組んでいました。下の学年の子がグループから離れてしまったときに,「 $\bigcirc\bigcirc$ くん,こっちだよ,おいで。」と優しく声を掛けたり,歩くペースを1年生に合わせたりする姿がたくさん見られました。また,高学年の行動を見て,低学年や中学年の子も頑張って活動していました。班長の指示をよく聞き,楽しく活動する子が大勢いました。

このなかよし班のメンバーで文化祭の作品鑑賞をします。前期のなかよし班での活動も残りひと月足らず。この班での活動を楽しんで有意義なものにしてほしいと思います。



(全校あいさつ運動を!)~校内にさわやかな「あいさつ」の風を!



9月中旬から9月末まで「全校あいさつプロジェクト」を行いまし た。運営委員会を中心に、全校のやりたい児童が誰でもできる活動で した。朝の7時45分から玄関前に立ち、登校した児童にあいさつを する。「相手の目を見て元気よく」に心がけ、朝のあいさつを交わす。

さわやかな声が校内に響き渡りました。これからもさわやかな「あ いさつ習慣」を続けていきたいと思います。

よろしくお願いします!



10月7日(木)から、スクールサポートスタッフ(SSS)として、昨年 度もお手伝いしてくださった長谷川由香子さんが大鷲小学校に来てくださって います。

校内のコロナ対策支援が中心に、さまざまな場面で大鷲小学校をサポートし ていただきます。よろしくお願いします。

- 10/28(木) 委員会
 - 29(金) 文化祭前日準備(6限 5・6年生 3:45下校)

A STATE OF THE PARTY OF THE PAR

30(土) 文化祭(9:00~14:00)作品鑑賞のみ

11月の行事予定

- 11月 1日(月)文化祭代休日
 - 2日(火)全校朝会
 - 4日(木) 就学時健診(下校12:45ころ)
 - 5日(金)クラブ 諸校費引落日 家庭学習・元気チェック週間
 - 6日(土)**防災訓練参観日** 学年PTA行事(3・4年生)
 - 8日(月)防災訓練参観日代休日
 - 9日(月)宮のぼりばやしクラブ
 - 10日(水)児童朝会

市小研の日(下校13:15ころ)

- 11日(木)クラブ活動 3年生クラブ見学
- 15日(月)B週
- 16日(月)宮のぼりばやしクラブ
- 17日(火)巡回歯科指導4年
- 18日(木)委員会活動
- 22日(月)6年生中学校体験(午前中)
- 25日(木)クラブ活動最終日(4~6年生)
- 26日(金)スクールカウンセラー来校
- 30日(月)宮のぼりばやしクラブ修了式



11/6(土)防災訓練参観日(予定)

- ~ 8:10 **登校**
- ○通常どおり登校します。
- ② 8:35~ 9:20 学習参観
 - ○各教室で防災に関する授 業を行います。
- ③ 9:30~10:40 防災体験活動

 - ○「消火器」「濃煙体験」「消 防車の秘密」の3つのコ ーナーを順に体験します。
- 防災に関する指導 $4010:45\sim11:00$
 - ○消防署の方のお話を聞き ます。お家の方も一緒に
 - お聞きください
- ⑤11:05~11:15 帰りの会
- ⑥11:20~11:30 引き渡し訓練・下校
 - ○お家の人と一緒に下校し ます。